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1 Aos nove (09) dias do mês de agosto do ano 2023 (dois mil e vinte e três), às 8h30min

2 (oito horas e trinta minutos), reuniu-se, em sessão ordinária (presencial), o Conselho

3 Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, sob a presidência do

4 conselheira, Prof3 Claudiani Waiandt (ADM), presentes os conselheiros relacionados a

5 seguir: Prof3 Alexandra Gouvêa Dumas (TEA), Prof3 Andréia Cristina Leal Figueiredo

6 (ODO), Prof3 Ana Caline Nóbrega da Costa (IMRS), Prof3 Carina Carvalho dos Santos

7 (FAR), Prof3 Cláudia Albagli Nogueira (DIR), Prof Cláudia Nery Teixeira Palombo

8 (ENF), Prof3 Cecília Bastos da Costa Accioly (DAN), Prof3 Cristiane de Oliveira

9 Santos - suplente (IPS), Prof Dayana Bastos Costa -  suplente (PRPPG), Prof. Derek

ío Warwick da Silva Tavares (ICI), Prof. Dirceu Martins (QUI), Prof3 Elizabeth Moura

11 Germano Oliveira (ECO), Prof. Elmo Leonardo Xavier Tanajura -  suplente (POLI),

12 Prof. Esdras Santana dos Santos (FIS), Prof3 Gislene Vale dos Santos (FFCH), Prof.

13 Guna Alexander Silva dos Santos (IHAC), Prof Iguaracyra Barreto de Oliveira

14 Araújo (FMB), Prof. Lázaro Benedito da Silva (IBIO), Prof. Leonardo Abreu Reis

15 (FACOM), Prof3 Lília Ferreira de Moura Costa (ICS), Prof3 Lívia Maria Natália de

16 Souza Santos (LET), Sr3 Ludmila Jambeiro Borges - suplente (TAE), Prof. Mike Sam

17 Chagas (EBA), Prof3 Marcela Rodrigues Castro (EDC), Prof3 Márcia Barbosa de

18 Menezes (IME), Prof. Marcos Antônio Menezes de Queiroz (ARQ), Prof. Milton

19 Correia Sampaio Filho (ICTI), Prof3 Nancy Rita Ferreira Vieira (Pró-Reitora de

20 Geaduação, Prof3 Patrícia Belini Nishiyama (IMS), Prof. Rafael Luís Garbúio (MUS

21 - Vice-Presidente do CAE), Prof3 Regina Ferreira Vianna (POLI), Prof. Robespierre

22 Pita -  suplente (IC), Prof3 Rosemary da Rocha Fonseca Barroso (NUT), Sr3 Samara

23 Aranha da Silva (TAE), Prof3 Sophia Cardoso Rocha -  suplente (ICTI), Prof. Thadeu

24 Mariniello Silva (EMVZ), Prof3 Yara Oyrama Ramos Lima - suplente (ISC), Prof. Yuri
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25 Sá O liveira Souza (IPS), Acad. Paulo Aguiar dos Santos (representação estudantil).

26 Convidadas: Prof3 Adriana Freire Pereira Férriz (Assessora da PROGRAD), Prof3

27 Karina Moreira Menezes (Superintendente Administração Acadêmica). Ordem do Dia:

28 01 -  Informes; 02 - Apreciação de Atas (19.10.2022 e 08.03.2023); 03 - Informes sobre

29 o recredenciamento da UFBA junto ao MEC (PROGRAD); 04 - Apresentação de proposta

30 de descentralização dos procedimentos para aproveitamento de estudos ou atividades

31 (SUPAC); 05 - Julgamento de processos de matrícula; 06 - Julgamento de processos

32 diversos; 07 - Minuta de resolução que estabelece critérios do processo seletivo de

33 graduado egresso dos Bacharelados Interdisciplinares da UFBA para ingresso no 2o ciclo

34 dos cursos em regime de 2 ciclos da UFBA; 08 - Minuta de resolução que estabelece

35 vagas supranumerárias para servidores técnico-administrativos nos cursos de

36 graduação da UFBA; 09 - Minuta de resolução que estabelece vagas supranumerárias

37 para servidores técnico-administrativos nos cursos de pós-graduação da UFBA; 10 -

38 Discussão do REGPG; 1 1 - 0  que ocorrer. Havendo quórum, a Senhora Presidente

39 saudou os presentes, declarou aberta a sessão e repassou os informes da reunião do

40 CONSUNI ocorrida na semana anterior, na qual foi aprovada a Política Ambiental da

41 UFBA, antes do recredenciamento da Universidade, celebrou. Registrou que na citada

42 reunião fez uma fala relacionada à questão da universalização das ações, que vai muito

43 em direção à própria Resolução, aprovada neste Conselho sobre educação ambiental.

44 Destacou que é pensar a sustentabilidade como uma cultura que vai além da questão

45 do recorte de conhecimento que precisa ser ensinado, é pensar realmente numa ação

46 mais ampla na universidade Seguindo com os informes, disse que recebera vários e-

47 mails de estudantes, referentes à questão da gestão dos currículos, do aproveitamento

48 de disciplina, do planejamento dos currículos de atividades de alunos, principalmente, do

49 IAC. E, depois de ligar para a professora Letícia, coordenadora acadêmica do IHAC,

50 decidiu reencaminhar todos os e-mails para a coordenadora. Com relação a isso,

51 salientou que a Conselheira Prof3 Nancy Rita vai marcar uma reunião para conversar

52 sobre a Resolução aprovada no ano passado neste Conselho, porque a Resolução muda

53 bastante esse processo de seleção do BI para o CPL. Os alunos estão tendo bastante

54 dúvidas e a ideia é colaborar nesse processo de organização e de pensar ações que

55 possam dar maior transparência para os alunos, afirmou. Seguindo no item, foi passada

56 a palavra para Prof3 Adriana Férriz, para os informes da PROGRAD. Na sequência a

57 conselheira Dayana B. Costa se inscreveu e passou os informes da PROPG, dando

destaque para as APCNs e o CAPES Print, destacando que são aguardados reptjtpd^s
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59 dos Editais de Professor Visitante sênior no exterior, Professor Visitante Júnior no

60 exterior, Missões do exterior e Professor Visitante no Brasil. Lembrando que esses são

61 os últimos Editais do projeto CAPES Print, que se encerram em outubro de 2024,

62 afirmou. Passando ao Item subsequente, item 02 da pauta, a Senhora Presidente

63 submeteu, para apreciação, as Atas das reuniões dos dias 19.10.2022 e 08.03.2023, as

64 quais que foram votadas e aprovadas, havendo uma (01) abstenção. Como os informes

65 do item 03 foram passados no item 01 da pauta, a Presidente avançou ao item 04:

66 Apresentação de proposta de descentralização dos procedimentos para aproveitamento

67 de estudos ou atividades, demanda da (SUPAC) e passou a palavra para a Prof3 Karina

68 Moreira Menezes falar a respeito. Com a palavra, a Professora solicitou retirar o ponto

69 de pauta mencionado, substituindo pela apresentação da situação do cancelamento das

70 matrículas, por conta do inciso III, do Artigo 75 do REGPG, e explicou que se trata de

71 uma proposta que ela pretende apresentar para o Conselho, no sentido de repensar a

72 própria formulação do REGPG em relação à abertura de alguns tipos de processo, que

73 entende, podem ser abertos de forma complementar entre a Administração Central,

74 representada pela SUPAC, e os Colegiados, como forma de agilizar o processamento

75 das informações nos currículos dos alunos e prevê uma forma de trabalho que não fique

76 onerosa nem para a equipe central, que hoje é formada por 4 pessoas, nem para os

77 Colegiados. É uma proposta que, se autorizada por este Conselho, será apresentada

78 futuramente. Enquanto a Prof3 Karina se organizava para fazer apresentação da questão

79 do cancelamento das matrículas que foram apresentados no primeiro semestre, foi

80 passada a palavra para conselheira Sanrtara Aranha, a qual solicitou retirar de pauta, as

81 duas propostas de Resolução sobre inclusão de vagas supranumerárias para servidor

82 técnico-administrativo, objetivando adequar às contribuições recebidas. Não havendo

83 objeção por parte da plenária, as minutas foram retiradas de pauta para apresentação

84 posterior. Devolvida a palavra para a professora Karina M. Menezes, a Professora fez

85 um histórico de todo o procedimento de cancelamento das matrículas, conforme decidido

86 neste Concelho para aplicação do inciso III, do A lt 75, do REGPG. Com relação aos

87 incisos I e II, a Professora salientou que não há novidade, porque tratam de estudantes

88 que estavam realmente com tempo de curso já alongado e o procedimento já era previsto

89 no REGPG. A novidade foi a aplicação do inciso III, porque ele previa o cancelamento

90 da matrícula daqueles estudantes que não haviam se matriculado por 2 semestres,

91 consecutivos ou não. Vale reforçar que após explanar sobre o assunto em questão, a

92 SUPAC formalizará a propositura ao CAE para discussão. Finalizada a fala da 
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93 Professora, a Senhora Presidente passou ao item 05: Julgamento de processos de

94 matrícula e cedeu a palavra para a conselheira Marcela Rodrigues, que apresentou 4

95 processos de matrícula, todos deferidos, a saber, o primeiro, proc. 23066.034267/2023-

96 36, de Lucas Medeiros Santos: segundo, proc. 23066.034631/2023-68, de Milena

97 Barbosa: terceiro, proc. 23066.023891/2023-16. de Javane Lavine dos Santos Fonseca:

98 e o último, proc. 23066.0329972023-01, de Rafaela Cristina Brito da Silva. Apreciados

99 e votados, os Pareceres foram aprovados, unanimemente. Encerrada a apreciação dos

100 processos de matrícula, a Senhora Presidente passou ao item 06 da pauta: Análise de

101 processos diversos, e convidou o conselheiro Mike Sam Chagas para relatar o proc.

102 23066.065240/2019-17. Assunto: Substituição das disciplinas equivalentes LET044 por

103 LETF01, no currículo do curso de Gastronomia, da Escola de Nutrição-NUT. O Relator

104 exarou Parecer favorável à substituição solicitada. Levado à discussão, depois à

105 votação, o Parecer foi aprovado, por unanimidade. No mesmo item foi relatado o proc.

106 23066.022699/2022-13. Assunto: Reestruturação do Projeto Pedagógico do curso de

107 Ciências Biológicas, do Instituto Multidisciplinar em Saúde - IMS/CAT. Relatora: Consa

108 Lilia Ferreira de Moura Costa, que emitiu Parecer favorável à reestruturação do Projeto

109 Pedagógico do curso de graduação em Ciências Biológicas, do Instituto Multidisciplinar 

no  em Saúde, Campos Anísio Teixeira, da Universidade Federal da Bahia. Após discussão

111  o Parecer foi votado, sendo aprovado, por unanimidade. Terceiro processo -  proc.

112 23066.071220/2022-72. Assunto: Reestruturação do curso de graduação em Engenharia

113 de Minas (graduação), da Escola Politécnica da UFBA. Relator: Cons. Guna Alexander

114 Silva dos Santos. Após a leitura do Parecer recomendando o deferimento da solicitação

115 do Colegiado do Curso de Graduação em Engenharia de Minas, foi aberta a discussão.

116 O conselheiro Dirceu Martins, se inscreveu e, antes de qualquer coisa, fez referência

117 ao nome da professora Soraia Freaza Lobo, ex-conselheira, que foi representante do

118 Instituto de Química neste Conselho, por muito tempo, exaltando a sua ativa atuação

119 neste Colegiado. Feito isso, o conselheiro questionou o relator quanto ao número de

120 vagas do curso mencionado no Parecer Expressando dúvida, o conselheiro argumentou

121 que desde 2008, 2009, quando foi aprovado o ingresso no REUNI, vários cursos foram

122 criados e o número de vagas era 45, ficando um número de vagas padrão, podendo, é

123 claro, cada curso pedir um número de vagas diferente, disse. Quanto ao quantitativo de

124 vagas, a assessora da PROGRAD, professora Adriana Férriz, esclareceu que na

125 verdade, as habilitações vão deixar de existir. Vai ter um curso de Engenharia de Minas

126 e um curso de Engenharia de Petróleo, as duas habilitações serão transforrpadas em
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dois em cursos. O curso de Engenharia de Minas, hoje, tem duas habilitações, que é 

Lavras e Petróleo. Foi criada uma comissão e o curso está propondo a separação para 

Curso de Engenharia de Minas e Curso de Engenharia de Petróleo. Quanto ao número 

de vagas, a Prof3 Adriana consultou a PROGRAD para se cerificar e dar uma resposta 

ao conselheiro Dirceu Martins. Enquanto aguardava a resposta do Órgão consultado, a 

Senhora Presidente suspendeu a discussão do processo e convidou a conselheira 

Márcia Barbosa de Menezes para relatar o proc. 23066.058367/22-77, do interessado: 

Colegiado do curso de graduação em Museologia -  FFCH/UFBA. Assunto: 

Curricularização da Extensão para o curso de graduação em Museoloqia. A Relatora 

emitiu Parecer favorável ao deferimento do objeto solicitado. Discutido e votado, o 

Parecer foi aprovado, por unanimidade. Continuando no item, a conselheira Cecília 

Bastos da Costa Accioly foi convidada a relatar o proc. 23066.025027/23-41, do 

Instituto de Matemática e Estatística -  UFBA. Assunto: Reestruturação curricular isolada 

para alteração dos tempos mínimo, médio e máximo para inteqralizacão curricular dos 

cursos de Matemática. Na ausência da relatora, a conselheira, a Prof3 Lília Ferreira de 

Moura Costa (ICS) fez à leitura do Parecer favorável ao deferimento da reestruturação 

curricular isolada, solicitada pelo Instituto de Matemática e Estatística, o qual foi posto 

para discussão, em seguida, para votação, após o quê, foi aprovado, por unanimidade. 

A conselheira Lília Ferreira de Moura Costa foi, novamente, convidada a ler o Parecer 

exarado pela conselheira Andréa Leal Figueiredo, referente ao proc. 23066.031952/23- 

19, originado no Colegiado de Graduação em Medicina, da Faculdade de Medicina da 

Bahia. Assunto: Solicitação de inclusão e retificação da matriz curricular 2023.1 do curso 

de Medicina. Após a leitura do Parecer foi aberta a discussão, depois foi feita a votação, 

sendo aprovado, por unanimidade. Retomando a discussão do proc. 

23066.071220/2022-72, referente à Reestruturação do curso de graduação em
t

Engenharia de Minas (graduação), da Escola Politécnica da UFBA, a Presidente passou 

a palavra para a Prof3 Adriana Férriz, para manifestar a resposta da consulta à 

PROGRAD. Com a palavra, a Professora esclareceu que o curso justificou no projeto 

que não vai oferecer 45 vagas, pois após realizar um estudo verificou que as vagas nã 

estavam sendo totalmente ocupadas. Na verdade, no projeto não houve diminuição d 

vagas, mas a distribuição das vagas entre os dois cursos, 30 para cada (30 para
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161 de graduação em Engenharia de Minas, da escola Politécnica da Universidade Federal 

da Bahia, o qual foi aprovado, registrando-se quatro (4) abstenções. Concluída a 

votação, a Senhora Presidente se incumbiu de discutir com a Pró-Reitora de Graduação 

e com a Reitoria e, numa outra discussão apresentar a questão da ocupação das vagas, 

de forma mais amadurecida. É importante fazer um mapeamento de vagas dentro da 

UFBA, para tomar uma decisão a posterioriem relação a questão da oferta de vagas. Na 

sequência a Presidente convidou a conselheira Patrícia Belini para relatar o proc. 

23066.030031/23-21, da Faculdade de Direito. Assunto: Alteração curricular visando 

equacionar a carga horária dos turnos diurno e noturno. A relatora fez a leitura do 

Parecer, o qual foi submetido para discussão. Não havendo dúvidas, foi feita a votação, 

sendo aprovado, por unanimidade. Seguindo no item, o conselheiro Derek Warwick da 

Silva Tavares apresentou o proc. 23066.042577/23-24, de transferência Ex-Officio, do 

interessado Tarcísio Kennedv Santos Cavalcante de Oliveira. O Parecer indicando o 

deferimento do pleito do requerente foi posto em discussão, não havendo óbice, votado 

e aprovado, unanimemente. Continuando com a palavra, o Relator relatou o proc. 

23066.042585/23-71, de Erico Antonio Matheos Guedes dos Santos, do curso de Direito 

noturno da Universidade de Brasília para o curso de Direito noturno da Universidade 

Federal da Bahia, indicando o deferimento do pleito do requerente foi posto em 

discussão, não havendo óbice, votado e aprovado, unanimemente.Relatou, também o 

proc. 23066.031246/23-69, de Dióqenes Fineias da Silva Magalhães, do curso de Gestão 

de Políticas Públicas, de Brasília, para o curso de Direito noturno da Universidade 

Federal da Bahia, sendo ambos, transferência Ex-Officio (graduação). O Parecere foi 

contrário ao deferimento do pleito. Apreciado e votado, o Parecer foi aprovado, por 

unanimidade. Finalizada a análise de processos, a conselheira Nancy Rita Ferreira 

Vieira pediu a palavra para reiterar que na segunda, terça e quarta-feira seguintes, a 

Universidade Federal da Bahia estaria em recredenciamento e que todos deveríam estar 

empenhados nas suas atividades. Ressaltamos que os itens subsequentes da pauta não 

foram apreciados. Esgotado o tempo regulamentar da reunião, a Presidente agradeceu 

a presença de todos, dando por encerrada a sessão. Para constar, eu, Analice Bandeira 

Sá Barreto, Secretária Executiva dos Conselhos Superiores, lavrei apresente Ata que, 

se achada conforme, será devidamente assinada coqi menção a sua aprovação, estapdo 

gravados os pormenores da reunião. ^ V
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